

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

La Princesa de Asturias y de Viana entrega en Pamplona los premios estatales al voluntariado social

Ha reconocido las trayectorias solidarias de Antonio Gómez, Felipa Merino, la Asociación Española de Fundaciones Tutelares y la Plataforma Navarra de Voluntariado

Miércoles, 27 de noviembre de 2013

Su Alteza Real la Princesa de Asturias y de Viana, Doña Letizia, ha entregado este mediodía en Pamplona los [premios estatales al voluntariado social](#) que concede el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad para reconocer trayectorias y acciones desarrolladas de forma voluntaria, altruista y solidaria en favor de las personas que se encuentran en situación de discriminación.



La Princesa junto con los premiados.

La entrega de los galardones ha tenido lugar en la Sala Principal del Palacio Baluarte, lugar donde se celebra desde ayer y hasta mañana jueves el [16º Congreso Estatal de Voluntariado](#), organizado por el Gobierno de Navarra, el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, la Plataforma del Voluntariado de España y la Plataforma Navarra del Voluntariado.

La Princesa de Asturias y de Viana ha entregado el premio estatal al voluntariado social en su modalidad individual a Antonio Gómez y la mención honorífica en esta categoría a Felipa Merino. En cuanto a la modalidad colectiva, el premio estatal lo ha recogido el presidente de la [Asociación Española de Fundaciones Tutelares](#), Luis Perales, y la mención honorífica la presidenta de la [Plataforma Navarra de Voluntariado](#), Maite Font.

En el acto de entrega de los premios, que ha sido retransmitido en directo por Navarra Televisión y el Canal 24 horas de TVE, también han participado la Presidenta de Navarra, Yolanda Barcina; la ministra de Sanidad, Servicios Sociales y Consumo, Ana Mato; el alcalde de Pamplona, Enrique Maya; y el presidente de la Plataforma del Voluntariado de España, Luciano Poyato.

Intervenciones de las autoridades

Durante su [intervención](#) tras entregar los galardones, la Princesa de Asturias y de Viana ha afirmado que "Navarra es una tierra que sabe mucho de solidaridad y de entrega a los demás" y ha subrayado que los voluntarios "construyen ciudadanía desde el amor y el cariño" y gracias a ellos se consigue ser "una sociedad más justa, más integradora y más comprensiva".

Asimismo, la Princesa Doña Letizia ha afirmado que las entidades de voluntariado "conforman la idea que todos tenemos de sociedad: un grupo de personas cohesionadas y con valores comunes de solidaridad, esfuerzo, trabajo, compromiso, responsabilidad y sostenibilidad".

Previamente, la Presidenta de Navarra, Yolanda Barcina, ha destacado en su [intervención](#) el "gran corazón, lealtad y espíritu voluntario y voluntarioso" de los navarros, de quienes "me siento orgullosa de ser Presidenta", ha dicho.

Además de dirigir unas palabras de reconocimiento a los premiados, la Presidenta Barcina ha mostrado el compromiso del Gobierno de Navarra para trabajar "de manera activa" por el voluntariado. "Estamos creando el Censo de Entidades Voluntariado y Entidades con Programas de Voluntariado, para lo que hemos trabajado durante 2013 con más de setenta entidades de voluntariado", ha señalado. La Presidenta también ha hecho mención al diseño de un plan estratégico en esta materia, a la puesta en marcha de una Comisión de Voluntariado y a la apertura de una Oficina de Voluntariado en 2014, que se encargará de orientar tanto a voluntarios como a entidades.

Por su parte, la ministra de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, Ana Mato, ha anunciado la elaboración de una nueva Ley del Voluntariado que "proporcione un marco legal y adecuado a este fenómeno complejo" en todo el Estado. Ha afirmado también que esta ley será "abierta, participada y favorecerá el voluntariado no solo en el tercer sector sino también en la empresa y las administraciones públicas".

El presidente de la Plataforma del Voluntariado de España, Luciano Poyato, ha destacado que en nuestro país existen cinco millones de voluntarios. "Son personas que creen en la necesidad de dar un trato digno a las personas" y que "tienen el convencimiento de que los derechos sociales no se mendigan, sino que se conquistan", ha añadido.

Por último, el alcalde de Pamplona, Enrique Maya, ha enumerado las acciones que realiza el ayuntamiento de esta ciudad con el voluntariado. Entre ellas ha destacado la oficina municipal que en el último año ha tramitado 1.300 solicitudes de 200 entidades que demandaban personas voluntarias.

Desarrollo del acto

La Princesa Doña Letizia ha llegado sobre las 11.55 horas a la plaza del Baluarte, lugar donde ha recibido el saludo de las autoridades, encabezadas por la Presidenta de Navarra, Yolanda Barcina. Desde allí se ha dirigido hasta la Sala Principal, cuyo escenario ha sido decorado con cuatro esferas realizadas con vasos de plástico por personas con discapacidad del [centro de educación especial Isterria](#) de Ibero (Cendea de Olza), para presidir el acto de entrega de los premios.

El acto, que ha estado presentado por los voluntarios M^a Jesús Goñi y Victorio Latasa, ha comenzado con las intervenciones, por este orden, del alcalde de Pamplona, Enrique Maya; del presidente



Un momento de la intervención de la Princesa de Asturias y de Viana durante el congreso.

de la Plataforma de Voluntariado de España, Luciano Poyato; de la ministra de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, Ana Mato; y de la Presidenta de Navarra, Yolanda Barcina.

A continuación la Princesa de Asturias y de Viana ha entregado sobre el escenario el premio estatal al voluntariado social en su modalidad individual a Antonio Gómez y la mención honorífica en esta categoría a Felipa Merino. Seguidamente ha hecho entrega del premio estatal en su modalidad colectiva al presidente de la Asociación Española de Fundaciones Tutelares, Luis Perales, acompañado por la voluntaria Socorro Salvador, y de la mención honorífica de esta categoría a la presidenta de la Plataforma Navarra de Voluntariado, Maite Font.

Tras la entrega de los galardones y la intervención de la Princesa Doña Letizia, el acto ha concluido con una actuación de la compañía artística “Pasos de integración” de la [Fundación Atena](#), formada por personas con discapacidad, que ha interpretado las coreografías “Raíces de embrujo”, “Sin identidad” y “Dime” de su último espectáculo “Mi alma en lienzo”.

28 medios de comunicación se han acreditado para informar de este acto. Además, los [ESpcpieALISTAS](#), cuatro personas con discapacidad intelectual y motórica o sensorial tituladas en el programa de Cualificación Profesional Inicial Especial (PCPIE) de Ayudante de Oficina del centro público [M^a Ana Sanz](#), han prestado apoyo en las labores de comunicación del congreso y, además, este miércoles han colaborado con el gabinete de prensa del Gobierno de Navarra en la entrega de acreditaciones y documentación a los periodistas.

Congreso Estatal de Voluntariado

El XVI Congreso Estatal de Voluntariado, cuyo lema es “Construyendo ciudadanía” comenzó ayer y se prolonga hasta mañana jueves, 28 de noviembre. Participan en él más de 400 personas, entre las que se encuentran representantes de las principales asociaciones e instituciones de voluntariado del ámbito nacional y foral.

Durante estos tres días intervienen en el Palacio Baluarte más de 40 ponentes que, entre otros asuntos, analizan los desafíos del voluntariado en tiempos de crisis, las nuevas formas de colaboración con las administraciones y el sector empresarial, la participación de las personas jóvenes, las colaboraciones y alianzas entre entidades del tercer sector, y la ética en la acción voluntaria.

El congreso está organizado por el Gobierno de Navarra, el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, la Plataforma del Voluntariado de España y la Plataforma Navarra del Voluntariado. Asimismo cuenta con la colaboración del Ayuntamiento de Pamplona y de la Obra Social “la Caixa”.

Galería de fotos



Antonio Gómez recibe el premio estatal al voluntariado social en la modalidad individual.



Felipa Merino recibe la mención honorífica en la categoría individual.



Luis Perales y Socorro Salvador reciben el premio estatal al voluntariado social a la Asociación Española de Fundaciones Tuteladas.



Maite Font recibe la mención honorífica a la Plataforma Navarra de Voluntariado.



Un momento de la intervención de la Presidenta Barcina.



Un momento de la intervención de la ministra Mato.



Un momento de la intervención del alcalde de Pamplona, Enrique Maya.



Un momento de la intervención del presidente de la Plataforma del Voluntariado de España, Luciano Poyato.



La llegada de las autoridades al Palacio Baluarte. En primer término (de izda a dcha): la Ministra Mato, la Princesa Doña Letizia y la Presidenta Barcina.



Las autoridades, en las primeras

filas de la Sala Principal de Baluarte.



Un momento de la actuación interpretada por la Fundación Atena.